

# EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Numeros sueltos, cuatro cuartos

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante...	6	ra. mes.
En los demás puntos.	20	trimestre.
Fuera de España.	60	...

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclama. Ojes y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

### PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose su juicio critico si se juzga conveniente.

Alicante 16 de Marzo de 1881.

Cumpliendo la promesa de ayer, tenemos el gusto de reproducir á continuacion de estas líneas, el artículo que nuestro muy apreciable colega «El Globo» ha dirigido á los demócratas históricos, sobre el que llamamos la atención de los lectores. Varias veces lo hemos dicho: es altamente ridículo y pretencioso y dá una pobre idea del sentido moral, que sean los eternos enemigos de la República, aquellos que varias veces han conspirado contra ella, quienes en la época presente quieran aparecer como sus mas firmes columnas y como los hombres de convicciones mas arraigadas y de intachable consecuencia. Y como en el fondo oscuro de esa algarabía á la que arrastran inconscientemente algunos elementos del partido autonomista, se descubre el inmoderado afán de una gefatura, creemos necesario que los demócratas de siempre, no se dejen seducir por el canto de la sirena, y que sepan oponer al maquiavelismo de los antiguos amadeistas que tanto se agitan, la fé en los principios, y en nuestros respectivos jefes, para no dar entrada en nuestras filas á la perturbacion que está causando la conducta de los progresistas. Si despues de sus errores y de sus entusiasmos monárquicos aceptan de buena fé lo que el Sr. Ruiz Zorrilla rechazaba irritado el 11 de Febrero de 1873, si se arrepienten de sus conspiraciones, podrán colocarse en el campo de la democracia, pero en último término, y con prohibicion absoluta, no ya de imponerse, que esto es ridículo por demás, sino de discutir merecimientos y servicios á la causa que venimos defendiendo hace muchos años.

### Diez así el artículo de «El Globo»: A TODOS LOS DEMOCRATAS HISTÓRICOS.

Seis años hemos estado luchando á brazo partido con toda la izquierda de la democracia española, para convencerla del interés que tenía en abandonar los desiertos caminos revolucionarios y emprender la via quizás mas larga, pero tambien mas segura de la legalidad. Nuestro amigo el Sr. Castelar, demostró la verdad de esta política practicándola, como el filósofo antiguo demostró, moviéndose, la verdad del movimiento. Presente por virtud de sus inquebrantables resoluciones en las primeras Cortes de la restauracion, defendió contra todas las negativas reaccionarias el programa de la democracia gubernamental y defendió la República conservadora y prudente, tal como la anheló en sus deseos y la cumplió en su gobierno.

Un coro de injurias acompañó el esfuerzo desinteresadísimo de quien pagaba en la madurez de su vida, y con las lecciones de su experiencia, por el ideal de su juventud. Comprendimos y explicamos este apasionamiento en los antiguos extremos de la democracia española, nuevos propósitos á la conducta y á la política del Sr. Castelar; pero no

comprendíamos que los viejos progresistas doctrinarios, que los demócratas monárquicos, que los artífices de dinastías germánicas y latinas, en su fanatismo por el poder monárquico, que los reos de atentados increíbles contra unas Cortes soberanas, se sublevaran en nombre de un republicanismo que apenas tiene dos ó tres años de antigüedad, y quisieran mostrarnos cómo se traen y cómo se consolidan las Repúblicas, cuando solamente las conocían ó por las conspiraciones que contra ellas habían urdido ó por la indiferencia que en sus grandes peligros y dificultades habían mostrado.

¿Pues no dice «El Manifiesto» que nosotros perdimos la República, cuando nosotros la predicamos, la tragamos, é indudablemente la hubiéramos salvado, de no existir en la política española los correligionarios de «El Manifiesto» ni ese partido progresista democrático, demasiado republicano para la monarquía, y para la República demasiado monárquico? Los lectores de «El Manifiesto» deben haber perdido la memoria, si creen lo que su órgano les dice. Pero la historia está viva, palpitante, reveladora, diciendo lo que puede esperar la República de esos republicanos, que despues de haberse opuesto á su proclamacion con todas sus fuerzas, ó de haberla abandonado en sus angustias, ahora quieren dirigirla sin conocerla ni de oídas, combatiendo á los que jamás fueron ministros de ningún rey, á los que jamás se colgaron cordones cortesianos de ningún género, y siempre mantuvieron una incontestable lealtad al ideal de toda su vida que forma el culto de su corazon y el timbre de su historia.

¿Decir que nosotros perdimos la República? ¿Somos nosotros los autores del discurso pronunciado para disuadir á la Cámara radical de votar la República? Ese discurso lo pronunció un progresista. ¿Somos nosotros los que dijimos que al irse la monarquía, se iba la libertad, y al venir la República, venia el despotismo? Eso lo dijo un radical. Nosotros no rompimos la inteligencia en que se basaba el primer gobierno de la república; la rompieron los progresistas. Nosotros no fuimos á la plaza de Toros el 23 de Abril en son de rebeldía á la República, fueron los progresistas. Nosotros no conspiramos durante los meses de Junio y Julio del año 73 allá en Biarritz, conspiraron los progresistas. Nosotros no perpetramos el atentado del 74, lo perpetraron los progresistas, que luego eligieron aquel gobierno, hijo de un golpe de Estado, ni bien republicano, ni bien monárquico, y tras el cual vino, como una consecuencia inevitable, la reaccion.

Tiene gracia; despues de haber proclamado una monarquía sin monarca el año 69; despues de haber paseado Valencia y Cataluña para acreditar la candidatura del Príncipe Tomás; despues de haber encendido la guerra franco prusiana por traer un rey alemán; despues de habernos conjurado á que sirviéramos la dinastía de Saboya; despues de haberse ido al extranjero en pos de la monarquía vencida, venirse ahora á echarnos á nosotros, los republicanos mas sinceros del seno de la República y decirnos que la hemos perdido cuando la hemos consagrado nuestro pensamiento y nuestra existencia. ¿Se redacta «El Manifiesto» en China ó en España?

La totalidad de la democracia histó-

rica comienza tarde á comprender que el partido progresista, enemigo nuestro de toda la vida, ha alardeado últimamente de mucho mas republicano que nosotros, tan solo para echarnos de nuestra casa. «La Discusion» y «El Mundo Moderno» comienzan hoy á comprenderlo, y se ponen resueltamente en guardia contra ese sistema, que consiste en donigrar á todos los antiguos jefes de la República, para hacer creer al pueblo que no tiene esta causa otros defensores sino sus mas implacables enemigos. Ya nos perdimos una vez, por haber dado oídos á los que, monárquicos toda la vida, alardeaban, despues del triunfo, de mas republicanos que nosotros. La democracia histórica se divirtió antes de la madrugada del 3 de Enero en dos tendencias; las cuales, como las líneas paralelas, no se encontrarán jamás ni en lo infinito.

Una ley de la sociedad lo quiere así, una ley real que habrá necesariamente de cumplirse. Pero la democracia histórica puede juntarse aun y debe juntarse en el sentimiento de una reivindicacion de su gloriosa historia. No faltaba mas, sino que nosotros, despues de haber democratizado este país con nuestra propaganda en la tribuna, en la prensa, en la cátedra, en los libros, consintiéramos por debilidad que los impugnadores eternos de la democracia, los que no acertaron á verla sino despues de su victoria en 1868; que los eternos enemigos de la República, los que solo han sabido combatirla; que los antiguos progresistas doctrinarios vinieran ahora á echársela delante de nosotros mismos, sin nuestra protesta, de oráculos y jefes, y salvadores de la democracia y de la República. Tenemos nuestra historia que defender contra estos viejos partidarios de las ideas antiguas, que al aceptar las nuestras, no han dejado ni un solo día su enemistad implacable á los que se las impusieron. La democracia histórica tiene el deber de defender su historia y decir que jamás tendrán una supremacía inmerecida los que no se han cansado todavía en la obra que llevan iniciada hace mas de veinte años, en la obra de combatirla y destruirla.

Hora es ya de que no seamos cándidos, y lleguemos á entender lo que se quiere; arrancarnos con palabras de union nuestro significado histórico y nuestro sentido político, continuando, su color de amigos, una guerra sin tregua á nuestras antiguas tradiciones, y una confabulacion sin ejemplo contra nuestra historia. El ruido atronador que levantan nuestros enemigos, solo puede aterrar á los débiles. En esta competencia, ¿con quién ha de estar la opinion, sino con los que jamás han abandonado la democracia y la República? Defendámosla de sus enemigos eternos y de sus recientes y ciegos auxiliares, que no saben ni lo mas rudimentario de lo que deben al partido ageno en cuyas filas acaban de ingresar; y convenzámolos de que, dada su rebeldía y su irreverencia, no pueden pasar, no, del pórtico de nuestro templo.

### EL ASESINATO

DEL EMPERADOR DE RUSIA.

Los periódicos de todas opiniones protestan enérgicamente contra el horrible crimen de que solo pudimos

ocuparnos muy lijeramente ayer. Nosotros condenamos tambien en absoluto tan bárbaro atentado, cualquiera que sea el móvil que haya guiado la mano de los regicidas; pues si, los autócratas y los poderosos del mundo pretendían dominar cruel y despóticamente los pueblos, estos deben escoger otros medios, que los hay, para libertarse de todo yugo opresor y tiránico.

Repetimos á fuer de hombres honrados que detestamos el crimen y condenamos esa terrible violacion contra la vida humana, porque nadie que de liberal y demócrata se precie podrá ver sin horror esos atentados infucos llevados á cabo por los nihilistas rusos con una saña y una perseverancia sin ejemplo.

Hé aquí ahora los pocos detalles que hasta ahora hemos podido recoger, respecto de ese crimen extraordinario que tiene horrorizada una gran parte de las naciones.

### De «La Correspondencia de España»:

Paris, 13 (3 t.).—Se acaba de recibir la noticia de que al dirigirse el emperador de Rusia al palacio de Invierno, estalló una bomba Orsini que le produjo graves heridas en las piernas y en el vientre falleciendo á los sesenta minutos.

Esta noticia ha sido anunciada telegráficamente desde Colonia á los periódicos de Paris.—M.

Posteriormente recibimos el siguiente despacho de la Agencia Fabra, confirman lo la noticia de nuestro corresponsal.

San Petersburgo, 13 (4 t.).—Esta tarde á las dos y media en el momento en que el czar de Rusia se dirigía en coche desde el púedero Miguel al palacio de Invierno, estalló una bomba lanzada á mano, la cual destrozó el carruaje. El czar salió ileso y se apeó, pero en el momento de poner el pié en el suelo, estalló una segunda bomba, cuyos cascotes produjeron una horrozosa herida en el vientre del czar, destrozándole las piernas.

Al propio tiempo caian muertos un oficial de la escolta y dos cosacos, y heridas otras personas.

El czar perdió en el acto el conocimiento, siendo trasportado á Palacio, donde falleció á las tres y media de la tarde.

El regicidio se cometi6 cerca del teatro Miguel que se alza en una gran plaza adornada en el centro de un jardin inglés. A uno y otro lado del coliseo hay casas, y la planta baja de la misma inmediata está ocupada por una confitería desde donde los nihilistas dispararon no hace mucho contra un alto dignatario del Imperio.

La distancia desde el teatro á palacio, es próximamente la que media desde la Puerta del Sol al principio del barrio de Salamanca.

El emperador tenia, hasta hace muy poco tiempo, costumbre de salir en carruaje abierto; pero últimamente usaba solo berlina. A cada una de las portezuelas cabalgaba un cosaco y dos más marchaban inmediatamente detrás.

El laconismo de los primeros partes no permite apreciar todos los detalles.

Como la carta de nuestro corresponsal que publicamos en otro lugar, dá importantes detalles sobre la impresion causada en los primeros momentos así en San Petersburgo como en Madrid, remitimos á nuestros

lectores al contenido de aquella, si desean adquirir más noticias sobre el asesinato del Emperador de Rusia.

De cómo entiende «La Union democrática» de Alicante, el respeto que merecen las personas decentes:

«1.º de Abril de 1879.—SAGRADAS han de ser para nosotros todas las personas.»

23 de Febrero de 1881.—«De qué sirven las acres recriminaciones?»

18 de Setiembre de 1880.—«EL GRADUADOR, que tiene tanto de democrata, como sus inspiradores y redactores de ilustrados.»

15 de Marzo de 1881.—«Tiene la palabra para rectificar EL GRADUADOR, al fin y al cabo, el Sr. Santonja es el suegro de su yerno.»

8 de Setiembre de 1880.—«Los que desdeñan la elevada misión de la prensa y se revuelven en el cenagoso légamo de las rústicas pasiones y las bajezas incultas y las miserables envidias, esos se irán hundiendo poco á poco en el pestilente fango hasta que la asfixia los ahogue.»

Ahora, el público, y todas las personas serias, que lean y juzguen.

El órgano de la Diputación provincial, «El Eco de la Provincia», tan reverente siempre con todas las manifestaciones monárquicas emanadas de los centros oficiales, se saca poco menos que burla de los constitucionales por el campaneo y el pasacalle de las músicas, á consecuencia de la publicación del real decreto concediendo el título de princesa de Asturias á la hija de D. Alfonso de Borbon.

Lo particular del caso es, que sus amigos aceptaron esta demostración en el último cabildo, pero en el periódico han creído que debían ser irreverentes.

¡Cosas de ellos!

Dice «La Union Democrática» que se elaboran ayuntamientos santonjistas.

Decimos nosotros que se entrega el poder á los carlistas en los pueblos de Agost, Hondon, Callosa de Segura y Orihuela.

Dicen nuestros corresponsales de la Marina, que los verdaderos constitucionales han quedado postergados ante las influencias del Sr. Orduña.

¿Quién dirige este cotarro?

¿Se puede saber?

Vaya un lío que han armado en esta provincia los constitucionales.

A los postres tocarán los resultados.

Ayer se hablaba de la dimisión de los tenientes de alcalde, Sres. Bretóns y Martínez, y aun se referían hasta á la del Sr. Senante, por creerla algunos incompatible con la habilitación que desempeña de una parte del clero, viniendo á la memoria de los que esto creían, las causas, los motivos y razones que hubo en tiempos canovistas para destituir en Elda al Sr. Amat, y al Sr. D. Eduardo Orts en Alicante.

Tenemos por seguro que los constitucionales no harán mucho daño á los canovistas alicantinos.

Los primeros, tienen más buen co razón que los segundos.

Tenemos en nuestro poder una carta fechada en San Juan, firmada por un Labriego, que no creemos prudente publicar en estos momentos que se está activando lo que el Labriego desea y los pacientísimos constitucionales de este pueblo anhelan.  
¡Un poco de calma!

Sigue la danza; la destitución de alcaldes, ayuntamientos y concejales. Van ya removido 80 pueblos y mañana les toca á los de la huerta de Orihuela.

La batida contra los estanqueros, peatones y demás empleados de última clase, ha empezado ya.

La circular de D. Venancio, la van á poner los constitucionales, dentro de poco, de cuerpo presente.

Parece que se ha nombrado un delegado para los pueblos de Catral y Almorad, el cual se halla procesado por orden de la Audiencia del territorio.

¿Hay alguien que nos diga si esto es verdad?

Hace falta el nombre?

Como habíamos anunciado, ayer tuvo lugar en los salones de las Casas Consistoriales, la vista pública de la causa criminal instruida por falsificación de cartas de pago y defraudación de fondos públicos, de esta Administración Económica.

Llenaba el local una gran concurrencia, atraída por los deseos de conocer detalladamente la verdad de los hechos que dieron lugar á tan importante sumario, y que tan alarmado ha tenido el espíritu público por tratarse de los intereses de la provincia, que deben ser sagrados para aquellos funcionarios que los administran.

Abierta la audiencia á las 12 por el Sr. Juez, el Sr. Montagut, actuario de la causa, procedió á la lectura del apuntamiento; y acto seguido nuestro querido amigo el Sr. Maisonnave, acusador privado y defensor de los pueblos defraudados, pronunció un elocuente y razonado discurso, que, después de hacer notar la ausencia del ministro fiscal, y de los abogados defensores, en una causa de tanta gravedad é importancia, pasó á la acusación que tenía encomendada, poniendo de manifiesto los hechos punibles tal cual han sido, acusando, como no podía menos, á los altos empleados de la Administración, por la falta de cumplimiento en el desempeño de sus respectivos cargos, y olvido de los reglamentos de la Administración pública, probando por la lectura de estos, cuales eran las obligaciones de los empleados en sus diferentes cargos; y que la negligencia y el poco celo de los jefes, ha contribuido á la perpetración de tan lamentables delitos.

Por la premura del tiempo, y por el poco espacio de que disponemos, no podemos dar á nuestros lectores más pormenores de tan importante vista; pero ya publicaremos más detalles á fin de que tengan conocimiento de un asunto que tanto interesa á la provincia.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 14 de Marzo de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR

Muy señor mío: El asesinato del emperador de Rusia, de que di á usted noticias detalladas en mi telegrama de anoche, tiene el triste privilegio de ocupar la atención de todo el mundo, pues no se habla de otra cosa, lo mismo en las regiones oficiales que fuera de ellas. Tan infausta nueva, ha producido en la familia real, la más penosa impresión.

Durante el día de hoy la embajada rusa, ha sido visitada por multitud de hombres importantes en la política, que han querido hacer constar la profunda indignación que les ha causado semejante atentado. Al embajador príncipe de Gorskoff unido por estrechos vínculos á la familia imperial rusa, le causó tal impresión la noticia, que fué acometido de un accidente, que hubo necesidad de prodigarle inmediatamente los auxilios de la ciencia médica. La noche la ha pasado con intranquilidad si bien ha experimentado esta mañana algún alivio que hace esperar su restablecimiento. El jefe superior de Palacio, los ministros, los señores todos del cuerpo diplomático extranjero, han sido los primeros que se han apresurado á expresar el interés que les inspiraba el enfermo y el dolor que les había causado aquella catástrofe. Un telegrama recibido de San Petersburgo esta tarde, dice, que esta capital presenta un aspecto lúgubre é imponente. Gran número de patrullas de fuerza armada han recorrido las calles, auxiliando á los agentes de la autoridad en el reconocimiento de ciertos sitios sospechosos que han dado por resultado la detención de varias personas, algunas de ellas de buena posición social. Que entre los detenidos se cree está uno de los que arrojaron las bombas explosivas. Que el Gobierno ha estado toda la noche reunido en Consejo y que acordó la inmediata predominación del Príncipe heredero como emperador de Rusia.

Otro telegrama recibido esta tarde de Mascoy y otras ciudades del imperio moscovita, dice que en la madrugada de ayer aparecieron en las esquinas unos pasquines anunciando el inmediato fin de Alejandro II Nicolás, emperador de Rusia, cuya sentencia de muerte pronunciada hace tiempo por el Gran Consejo Nihilista, no había podido ser ejecutada por causas ajenas á la voluntad de los encargados de la ejecución; pero que de un momento á otro, tendría cumplido efecto.

Otro telegrama, cuenta que en la confusión que se produjo en el acto de la explosión de las bombas, hubo muchas contusiones. Los transeuntes corrían despavoridos en todas direcciones, sin encontrar donde meterse, porque todas las puertas se cerraron. Según noticias telegráficas recibidas en Madrid, de Roma, Viena y Berlin, el asesinato, que embarga todos los ánimos, ha causado dolorosa impresión en la familias reales de las potencias citadas, y estas

noticias dice que se deja entrever la idea de provocar un Congreso Europeo en que figuren todas las naciones para establecer una acción común contra cierta clase de asociaciones que serían perseguidas hasta sus últimas guaridas sea donde quiera que estas se encuentren.

Esto es cuanto por hoy he recogido en mi correría por los centros oficiales y no oficiales acerca del crimen de San Petersburgo y lo que se ha dicho en círculos diplomáticos. El rey y el Gabinete han teleografiado su más sentido pésame á la familia imperial de Rusia.

Decíase entre varios hombres políticos, que lo de Rusia, puede suceder que modifique algún tanto los planes políticos del gobierno, pero otros aseguran que el Sr. Sagasta llevará adelante sus propósitos liberales, pero decidido también está, á que la ley no sea letra muerta, y que el que faltare á ella, será castigado con el mayor rigor.

Suyo afectísimo,  
El Corresponsal

Benidorm 14 Marzo 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío y amigo: En mi humilde concepto, el advenimiento al poder del partido liberal dinástico, en nada favorece á los intereses políticos de los que, hace siete años, son adictos á la política constitucional representada en el distrito electoral de Villajoyosa por el Sr. Lausnat.

Apesar de lo dicho por «El Constitucional» en su número del jueves último, el caciquismo imperará siempre en todos los distritos que comprende esta desgraciada región. Los caciques Thous y Orduña, que deben su importancia política al moderantismo histórico el primero y al partido conservador-liberal el segundo, trabajan hoy bajo la representación de los señores Mayor y Samper relativamente, uno para adquirir la situación en los pueblos de estos distritos y el otro, para no dejarlas.

A nadie le es desconocida la historia política de ambos caciques; no obstante, la ambición de mando les hace abdicar de sus principios, pero las gestiones que estos mandarines practican por medio de sus adictos disfrazados de fusionistas, es de creer que no han de hacer eso con los Sres. Sagasta y Abascal, los cuales sabrán respetar á los que desde el mismo día que el Sr. Cánovas ocupó el poder, figuran como constitucionales en los comités que por su indicación se formaron en esta provincia y en particular en la Marina bajo la dirección del Sr. Lausnat.

Los moderados históricos y liberales conservadores de este país deben tener más abnegación y estimando su honra política, no ambicionar lo que á otros corresponde.

El Sr. Thous, representado por el Sr. Mayor, debe permanecer retirado esperando al Sr. Moyano, y los Sres. Orduña y Samper, al Sr. Cánovas de quien han recibido tantos beneficios.

Los que representan la política constitucional de este país y especialmente el Sr. Somoza deben estar apercibidos de los planes que estos caciques tienen puestos en práctica y así deben informar á los que hoy dirigen los destinos



